
Le conseil municipal de la
commune d'Estoublon,
située dans la vallée de

I'Asse ((X), vient d'engager
une réflexion afin de

réduire la consommation
d'électricité nécessaire à

l'éclairage des rues. La
Fédération départemen-

tale des collectivités élec-
trifiées {FDCE} lui a

apporté son soutien, Cette
expérience impligue aussi
la €ommunauté de com-

munes de llsse et des
Affluents (C€2A|.

ituée à 25 kilomètres de
L.rrgne-les-bar ns, la com- o
mune  d 'Es toub lo  n  

-

compte environ 380 habians,
Elle est membre de la Com-
munauté de communes de
I'Asse et de ses affluents
(CCAA), à laquelle elle a délé-
gué Ia compétence < mainte-
nance de I'éclairage public >
et fait également partie du
Syndicat intercornmunal
d'électrif ication (SIE) de
Digne-Barrême, lequel adhère
à la FDCE. la municipalité
est constituée du cenûe-bourg
et d'un hameau (Bellegarde).
Elle compte 107 points lumi-
neux, commandés par 9 coÊ
frets de commande. Iiessen-
tiel du réseau dédairage public
est lié au réseau d'électricité
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Esbublm baisse la lumiàle

nisseurs de matériels propo-
sent des systèmes électroniques
de réduction de l'intensité
lumineuse >, a expliqué Didier
Bouilhol. Une expérience a
déjà eu lieu à Volx. Il s'agit
d une technique fiable, qui a
permis de réaliser des écono-
mies d'énergie d'environ 30
7o par an. u Cependart, avant
de penser à mettre en place ce
type de système dans les com-
munes nrrales, il existe d autres
moyens plus sirnples et qui
rel&ent du bon sens u, a indi-
qué l'élu. Les LED en font
partie, mais il faut oprimiser Ia
consommation d'énergie, en

épluchant les factures de
consommation d'électricité.
( On peut escompter une éco-
nomie allant jusqu à 10 o/o u.
Il faut éviter déclairer les rues
pendant la journée et amélio-
rer les systèmes d'éclairage en
utilisant par exemple des cel-
lules photovoltaïques qui
dédenchent ou éteignent auto-
matiqueme nt les éclairages
publics. Dans cètte logique,
reander l'allumage des rwer-
bères ou avancer leur extinc-
tion de 15 min peut permet-
tre d'économiser environ
10 % de la consommation
électrique. La réflexion enga-

gée par les 3 élwes du lycée
Pierre Gilles de Gennes pone
atusi sur le positionnement des
candélabres et sur leur nombre.
La commune d'Estoublon
définira une zone test sur
laquelle elle remplacera les
luminaires existants par des
appareillaga de puissance inË-
r ieure  (passage de  100W
nomina.l à 

-0 
W). La com-

munauté  de  communes
conduira, à riue de comparai-
son, la méme démarche avec
des luminaires neuÊ.

Leclairage public constirue
un reel problème en termes de
po l lu t ion  lumine use.  La
lumière enr or'ée vers le ciel
perturbe la çie des oiseaux
migrateurs, des papillons et
des iruectes. Une confërence
a été organisee à ce sujet par
Sergio Iloveski, membre de
l'observatoire de Haute-Pro-
vence et de I'associarion de
prorecdon du ciel nocmrne et
de l'environnement- A cette
occasion, la comrnune d'Es-
toublon a pris la decision de
couper son éclairage public
entre 23 h er 5 heures du
matin, uîe méthode déjà
appliquée avec succès dans
I'ouest de la France. o M. F.concédé à EDF, suivant la

technique aeriènne en conduc-
teurs isolés torsadés à neutre
commun.

Didier Bouilhol, techdcien'
de la ftdéntion &partementale
des collectivités électriffées, est
le principal inrerlocuteur de
I'équipe municipale d'ktou-
blon. Cette opérarion a été
conduite en partenariat avec
trois élwes du lycee Gilles de
Gennes de DigneJes-Bains,
inscrits en seconde année de
BTS domorique. Ce travail va
leur servir de suppon pour lew
mémoire. Ils ont déjà insallé
un lampadaire à LED (Light-
Emitting Diode-diode lumi-
nescente), mais la commune
dôire aller plus loin. < lrs four-

T CONSEIL GENERAL 04
a Jtaime mon dqlarbncnt et ie Ie dis ! n
Le Conseil général des Alpes-dê-Heute-Provence lance une pétition pour la sauvetarde de
l'échelon départemental face aux menaces de réforme qui pèsent sur lui.

ans quelquesjours, la commission Balladur remettra au chefde I'État ses conclusions sur
le projet de réforme des collectivites territoriales. k president les transmettra ensuite au
Parlement qui doit élaborer une loi avant la fin de l'arnée. Suite à cene réforme, l'éche-

Ion départemental pourrait être supprimé, ses domaines d'intervention réduits et ses élus trans-
formés en conseillers territoriaux. Pourtant, le conseil général joue un rôle essentiel pour assurer
la solidarité entre les personnes er les territoires : action sociale, collèges, routes, emploi er envi-
ronnement. Jean-Louis Bianco, le président du Conseil général 04, a déda:ê : n Face à cene
menace, j'ai souhaité proposer à tous les Bas-alpins, élus, responsables associatifs et citoyens, de se
mobiliser pour apporter leur soutien à la défense du dépanement en remplissant la pétidon imi-
nrlée n Je soutiens mon département et je le dis ! ,. Cene pétition est en ligne sur le site lntemet
du Conseil général : www.cgO4.fr et en format papier dans les lieu publics relevant du Conseil
général, c'est-à-dire dans les centres médico-sociaux ou à I'hôtel du Dépanement. é M. F.
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